
 
 

MIÉRCOLES 10 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
MÁS DE 7 MIL PARTICIPANTES EN ACTIVIDADES CÍVICAS DEL IEEQ  
Más de 7 mil 200 personas se han involucrado en diversas actividades del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), a fin de promover la educación cívica y la participación ciudadana en la entidad. Destaca la 
impartición de talleres de valores para niñas, niños, jóvenes, docentes, madres y padres de familia, así como la 
realización de 54 cuenta cuentos, algunos de ellos vía remota. Además del concurso de dibujo “ValorEs quedarte en 
casa” dirigido a estudiantes de primaria, 2 “Cine-foros” en instituciones de educación media superior y superior, 
así como 6 actividades del programa Hyandi en comunidades indígenas. Lo anterior, en los municipios de: Amealco 
de Bonfil, Cadereyta de Montes, Colón, Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de 
Amoles, San Juan del Río y Tequisquiapan, Tolimán. Estas acciones implementadas por la Dirección Ejecutiva de 
Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ, se llevaron a cabo manera presencial hasta el 13 de marzo 
del presente año y, a partir de esa fecha, con motivo de la contingencia sanitaria por el COVID-19, se han realizado 
de forma virtual. Así lo informó la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Gema 
Morales Martínez, quien agregó que como parte del “Estudio de participación de la juventud en México y América 
Latina”, se han efectuado 93 grupos focales (63 virtuales): 78 en México y 15 en Argentina, Chile, Ecuador, Panamá, 
Paraguay, Perú y Guatemala. En la sesión de la Comisión participaron la Consejera María Pérez Cepeda, los 
Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario 
Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y 
Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra; el Secretario Técnico de la Comisión, Óscar Daniel Corona Morales, así 
como las representaciones de los partidos políticos: Partido Acción Nacional (PAN), Arturo Ruiz Sánchez; Morena, 
Susana Rocío Rojas Rodríguez; Partido del Trabajo (PT), Ángel César Zafra Urbina, y Querétaro Independiente (QI), 
Ma. Concepción Herrera Martínez. Por otra parte, en la Comisión de Asuntos Internacionales, su Presidenta Gema 
Morales dio cuenta de la publicación del noveno número de la revista digital trimestral “Magazin Electoral: Una 
Experiencia Global (www.ieeq.mx/magazinelectoral) y los avances en la organización del “Tercer Foro 
Internacional: Democracia y Elecciones”, entre otros eventos institucionales.  
 
http://adninformativo.mx/ieeq-lleva-actividades-civicas-a-mas-de-7-mil-personas/ 
 
https://informativodequeretaro.com/mas-de-7-mil-participantes-en-actividades-civicas-del-ieeq/ 
 
PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
-¡PREEEPAREN!- Contrafuego. Dicen los enterados que, aunque en el alto nivel local quieren postergar el proceso 
electoral y de hecho han conseguido retrasar mes y medio los trabajos del IEEQ y acortar de 60 a 40 días las 
campañas, podría haber precandidatos a gobernador para fines de este año. En 2015 los principales contendientes, 
Francisco Domínguez del PAN y Roberto Loyola del PRI, fueron confirmados en febrero y marzo, respectivamente, 
lo que le dio una ventaja de arranque al primero. Y es que aunque el priista solicitó licencia al cargo de presidente 
municipal de Querétaro desde principios de febrero, el mandatario José Calzada Rovirosa retrasó todo lo que pudo 
la nominación para resolver él y sólo él la mayoría de las posiciones, dejando correr la versión de un posible 
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cambio a favor de Tonatiuh Salinas Muñoz. Esto enrareció el ambiente entre los tricolores, a lo que se sumaron 
otros factores y supuestos acuerdos en México y aquí para la entrega del poder al tercer gobernador del Acción 
Nacional. La historia está por escribirse. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
 
NUEVA LEY ELECTORAL, INSULTANTE PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES: @LUISGOSEJO 
El regidor independiente, Luis Gabriel Osejo, reprochó a los diputados queretanos y a los consejeros del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que hayan hecho una nueva ley electoral que tiende a beneficiar a los 
partidos políticos y asfixiar a quienes busquen candidaturas sin partido. Es comprensible pero no justificable 
“tanto los consejeros, creadores de la nueva ley como los diputados que la votaron, deben su puesto a los partidos 
y entonces tienen que cuidarles las espaldas”, aseveró. Puso como ejemplo que quien quiera participar como 
candidato independiente al gobierno de Querétaro tendrá que contar con la firma de unos 40 mil queretanos, 
mientras que para crear un partido político local solo se requieren 5 mil 200 firmas, “con la gran diferencia de que 
los interesados en crear un partido tienen hasta un año para juntar esas firmas, mientras que el aspirante a 
candidato lo tiene que hacer en treinta días”. El tema de los recursos públicos, dijo también, es insultante. El año 
electoral los partidos locales recibirán 150 millones de pesos para hacer campaña y para mantener la operación de 
sus partidos, mientras que el fondo de quienes aspiren a ser candidatos sin partido es de cero pesos. El también 
promotor de candidaturas independientes en todo el estado, recriminó a consejeros y diputados que hayan creado 
una ley que contiene, en el tema de los aspirantes sin partido, normas que tienden a cerrarnos la boca y 
mantenernos con las manos atadas hasta no tener la candidatura, mientras que los partidos “hacen campaña los 
365 días del año, los siete días de la semana”. A pesar de la nueva ley, afirmó, buscará que en el estado no quede ni 
un distrito, ni un municipio sin un candidato independiente. “No vamos a bajar las manos, no nos vamos a rendir 
tan fácilmente para hacerles más fácil la tarea a los partidos políticos”, precisó. Por esa razón, a través de sus redes 
sociales convocó a todos los interesados en hacerse candidatos sin partido en todo el estado: “La gente no puede 
tener solo dos opciones, los corruptos de siempre y los nuevos corruptos, para votar”. Dijo que al menos en la 
capital queretana, en Corregidora y en El Marqués, ya hay personas que se están capacitando para enfrentar a los 
partidos como candidatos independientes. Los convocó a que hagan un esfuerzo para organizar a sus familias, a 
sus amigos, a sus vecinos y poder enfrentar en todo Querétaro a quienes hoy han pervertido el ejercicio del 
servicio público. Que no haya un solo municipio ni un solo distrito que se quede sin un candidato independiente. 
Aclaró que, por motivos de la emergencia sanitaria, los queretanos que no coincidan con los partidos deben 
organizarse desde su casa y utilizando las tecnologías de la información y la comunicación. “Desde su casa, desde 
su teléfono, desde su computadora y a través de las redes sociales, (los convoco a que) se organicen para enfrentar 
al sistema”, señaló. Finalmente, al referirse a sus aspiraciones dijo que “de entrada, para coordinar los esfuerzos a 
nivel estatal buscaré la candidatura al gobierno del estado, pero esta deberá someterse a condiciones y a 
necesidades del propio movimiento independiente”. 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/nueva-ley-electoral-insultante-para-candidaturas-independientes-luisgosejo 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
SE REINCORPORAN AL PRI QUERÉTARO MILITANTES QUE LO HABÍAN ABANDONADO  
El presidente del PRI Querétaro, Paul Ospital, dijo que es un orgullo para su partido dar la bienvenida a personas 
como Víctor Manuel Rocha Basurto, que se suma a estos trabajos que realizan desde el Comité Directivo Estatal 
para regresarle al Revolucionario Institucional su grandeza y colocarlo nuevamente en los primeros lugares. (Q) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Paul Ospital Continuó con la pugna para la creación de un seguro de desempleo que, dijo, permite evitar una crisis 
social. (AM 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GALLOS BLANCOS ES DE ATLANTE, PERO NO SE VA 
De entrada, así estuvo Grupo Caliente de Jorge Hank en Gallos Blancos y en el estadio Corregidora pese a todo el 
apoyo recibido de la ferviente afición y por parte del gobierno estatal y municipal. (DQ principal) 
 
N: LUTO EN SALUD 
El sector Salud está de luto, han sido cuatro trabajadores fallecidos en lo que va de la pandemia por Covid-19, 
según informó ayer la directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez. (N principal) 
 
AM: ‘NO EXISTE BOA, PERO SÍ SE PUEDE CONFORMAR’ 
Durante la conferencia matutina de ayer, el presidente de México, AMLO presentó presunta evidencia respeto a un 
BOA, que busca ganarle al partido Morena los comicios de 2021 y ‘debilitarlos políticamente’. (AM principal) 
 
PA: CONTAGIADOS 433 EN SECTOR SALUD 
Reconoció la directora de servicios de salud, Martina Pérez, que ya van 433 trabajadores de ese sector infectados 
de Covid-19. La funcionaria dijo que los contagios han alcanzado a enfermeras, doctores, personal de laboratorio y 
camilleros “No solo médicos. Ya ha habido varias altas sanitarias. Tenemos 139 casos activos. Lamentablemente ha 
habido cuatro defunciones”. (PA principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, PRIMERO EN TRANSPARENCIA FINANCIERA 
Querétaro es el estado más transparente en materia fiscal y financiera, rubro que incluye información con altos 
estándares de calidad y que cumplen con las características de datos abiertos a la población en el portal 
electrónico del gobierno estatal. (EUQ principal) 
 
CQRO: EXIGEN DESTITUCIÓN DE AUTORIDADES ADMINISTRATIVAS DEL ISSSTE EN QUERÉTARO 
Durante la manifestación de trabajadores del ISSSTE delegación Querétaro, realizada este martes, los empleados 
exigieron la destitución de la encargada de la subdelegación de Administración de la delegación del instituto en la 
entidad, Mariana Brígida, y del subdirector administrativo del Hospital General del ISSSTE en Querétaro, Eduardo 
Escobar. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
QUERÉTARO: INGRESA MORENA INICIATIVA PARA CONTRATOS ANTE CONTINGENCIAS 
La diputada en Querétaro por el Partido Morena, Paloma Arce Islas, dio a conocer que ingresó una iniciativa de ley 
que permita modificar los contratos y cumplimientos en situaciones particulares, como la pandemia por COVID-19. 
(DQ 25, N 6, EUQ 1 y 5, CQRO 1 y 2, PA 5, RQ, Q, AQ) 
 
BUSCAN SANCIONAR DISCURSOS DE ODIO Y DISCRIMINACIÓN 
Daniela Salgado, diputada local por el PAN, adelantó que se analiza presentar una iniciativa que sancione en el 
Código Penal del Estado, los discursos de odio y que inciten a la discriminación. Organizaciones civiles como SOS 
Discriminación y el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a favor del Estado Laico, hicieron un 
llamado a los legisladores locales para que realicen una iniciativa para sancionar aquellas expresiones verbales, 
digitales o gráficas que promuevan el odio hacia los diferentes grupos en situación de vulnerabilidad. (DQ 26, EUQ 
4, CQRO 10, CI) 
 
POR CONTINGENCIA, BAJA NÚMERO DE SOLICITUDES PARA PENSIONES 
Por Zulema López 
La contingencia sanitaria provocó una reducción de al menos 50% en las solicitudes de pensión que llegan a la 
Legislatura local, esto por la obligación de agendar cita para entregarlas físicamente, informó el diputado 
morenista, Néstor Domínguez, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. (EUQ 5) 
 
DIPUTADAS ENCABEZAN CONFERENCIA VIRTUAL: “MEDICINA PREVENTIVA ANTE EL COVID19” 
Desde las instalaciones del Congreso local, la presidenta de la LIX Legislatura, diputada Connie Herrera Martínez, 
de manera conjunta con la diputada Abigail Arredondo Ramos, presidió la conferencia a distancia “Medicina 
Preventiva ante el COVID-19”, que impartió el Dr. Rafael Villegas González, especialista en Medicina Familiar y 
Preventiva. (LDH) 
 
PULSO POLÍTICO, EN TIEMPOS DEL COVID-19 
Por Alheli Lara 
Lupita Cárdenas, Brindó apoyo social a las comunidades de El Marqués con la entrega de artículos de primera 
necesidad, principalmente alimento. (AM 3) 
 
APOYA BEATRIZ MARMOLEJO CON SANITIZACIÓN A ESTANCIAS 
La diputada Beatriz Marmolejo proporcionó el servicio de sanitización a estancias infantiles. Mencionó que desde 
hace más de un año, ha establecido un vínculo con las representantes, por lo que su visita contempló diferentes 
municipios de Querétaro. (AM 4) 
 
INVESTIGACIÓN NECESARIA EN CADEREYTA  
Ricardo Caballero, coordinador del grupo legislativo del PES llamó a que se realice una investigación contra los 
elementos policiacos que podrían haber incurrido en una agresión contra una mujer de la tercera edad en 
Cadereyta, esto luego de que ella rechazara usar cubrebocas. De comprobarse el uso excesivo de la fuerza deberá 
llegarse a las últimas consecuencias, sostuvo al subrayar que todo un gobierno no puede ser juzgado por que una 
persona que lo integra haya actuado de manera correcta o incorrecta. (Q) 
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SIN PLAN PARA ATENDER CRISIS SANITARIA Y ECONOMÍA, MÉXICO NAVEGA A LA DERIVA: MAURICIO KURI 
Con más familias pobres, miles perdiendo su empleo y sin un plan emergente, concreto y confiable para atender la 
crisis sanitaria y económica, el país navega a la deriva sin brújula y sin ruta, afirmó el coordinador de las senadoras 
y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN (GPPAN), Mauricio Kuri. (N 1 y 2, PA 4, IN) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Mauricio Kuri González organizó un foro con periodistas en el marco del Día de la Libertad de Expresión. En días 
previos dio la bienvenida a la senadora ex morenista Lily Téllez a la bancada blanquiazul. (AM 2) 
 
DENUNCIA DE ESPIONAJE EN EL SENADO, SÓLO UN ESCÁNDALO DEL PAN: MORENA 
Luego de que la FGR concluyó la investigación de un presunto espionaje en el Senado, determinando su 
inexistencia, hecho que dejó inconforme al grupo parlamentario del PAN, el diputado federal por Morena, Jorge 
Luis Montes, señaló que fue una acción para generar un escándalo. (ADN) 
 
PULSO POLÍTICO, EN TIEMPOS DEL COVID-19 
Por Alheli Lara 
Lupita Murguía, Propuso poner en marcha un Ingreso Básico Vital para dar certidumbre a la ciudadanía en medio 
de la contingencia. (AM 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

TIENE PANCHO 60% DE LA APROBACIÓN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién tiene 60% de aprobación ciudadana y con esta cifra se colocó en 
tercer lugar en el ranking de consulta Mitofsky realizado a través de internet. De acuerdo con el mapa de 
aprobación de los mandatarios en promedio tuvieron una aceptación del 43.3% por lo que el puntaje que obtuvo el 
gobernador de Querétaro es considerado por esa empresa como “sobresaliente”. (DQ 1 y 18, CI)  
 
ACUSA LIDERESA VERDADES A MEDIAS EN MANIFESTACIÓN DE ENFERMERAS 
El sindicalismo hoy debe tener una visión que realmente defienda la lucha legítima de los trabajadores y no solo 
llevar agua a un solo molino, aseguró Silvia Rivera, secretaría general del Sindicato de Trabajadores de la SESEQ 
Sección 32 Querétaro. Esto, luego de la manifestación que hizo un grupo de enfermeras en Plaza de Armas para 
pedir la intervención del gobernador Francisco Domínguez Servién para que los dote de material de calidad y que 
haya más personal de salud para atender a pacientes con Covid-19. (EUQ 1 y 7, CQRO 4) 
 
SESEQ DESCARTA QUE MÁS FUNCIONARIOS HAYAN DADO POSITIVO A COVID-19 
La SESEQ descartó que otros funcionarios de los distintos niveles de gobierno hayan presentado cuadros de Covid-
19 en Querétaro. Al respecto es preciso mencionar que de las figuras públicas sólo el gobernador Francisco 
Domínguez Servién y ahora el alcalde de Colón Alejandro Ochoa Valencia que dieron positivo a la prueba de Covid 
el pasado lunes. (EQNO)  
 
BUSCARÁ SESEQ CONTACTOS DIRECTOS DE ALCALDE DE COLÓN TRAS DAR POSITIVO A COVID-19 
La SESEQ estará investigando los contactos que pudo tener Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de 
Colón, quien dio positivo a la prueba de COVID-19 el pasado lunes. De acuerdo con Martina Pérez, directora de 



 
 

MIÉRCOLES 10 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

Servicios de Salud de Querétaro, la Jurisdicción Sanitaria II trabaja con el equipo del alcalde, para detectar los 
posibles contactos directos que tuvo al realizar sus actividades. (N 4, AQ) 
 
PIDE SENADOR DE MORENA AL GOBERNADOR FDS PAGUE LA MULTA POR REALIZAR CARNE ASADA 
La ley debe aplicarse para todos y los gobernantes son los primeros que deben dar el ejemplo, aseguró el senador 
por Querétaro, Juan José Jiménez, señalando la reunión que sostuvo el gobernador Francisco Domínguez Servién 
donde realizaba una carne asada con un grupo de personas, puntualizó que esta violando las reglas que impuso a 
los queretanos, por lo que le pidió pagar su multa ante autoridad competente. (EQ) 
 
CINES EN QUERÉTARO PODRÁN ABRIR EN COLOR NARANJA DEL SEMÁFORO EPIDÉMICO 
Martina Pérez, directora de servicios de salud, señala que los cines en Querétaro podrían empezar a abrir a partir 
del color naranja del semáforo epidémico. Menciona que tendrán que operar solo con un 25 por ciento de su 
capacidad y con las medidas sanitarias. (IN) 
 
A LA BAJA QUERÉTARO Y 2 ESTADOS 
El estado de Querétaro registró una reducción de 7% en los casos activos de coronavirus de la semana del 12 al 25 
de mayo respecto a la de 25 de mayo al 8 de junio, señaló hoy el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell en la 
conferencia matutina de prensa. (AM 9) 
 
USEBEQ TRABAJA EN LA EVALUACIÓN DE EDUCACIÓN A DISTANCIA: CABRERA 
Por Devi Flores Sánchez  
El Jefe Regional de la USEBEQ San Juan del Río, Álvaro Rafael Cabrera Monroy, aseguró que al concluir de manera 
oficial el ciclo escolar 2019-2020, se trabaja en la evaluación de los alumnos para las calificaciones. El funcionario 
indicó que solo esperan las últimas calificaciones de las clases virtuales, implementadas ante la contingencia por el 
Covid-19. (RQ) 
 
CAPACITA SEDESU PARA REGRESO A ‘NUEVA NORMALIDAD’ EN QUERÉTARO 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, continúa con las capacitaciones a los sectores económicos del estado de 
Querétaro, para el regreso a las actividades en la nueva normalidad. Esta ocasión fue el turno de los miembros de 
la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) Querétaro, a través de la cual se dieron a 
conocer los lineamientos bajo los cuales será su retorno a las actividades. (EQNO)  
 
QUERÉTARO MODIFICA PROGRAMA DE VERIFICACIÓN VEHICULAR 
Por Lorena Rudo  
Derivado de la contingencia sanitaria por la COVID-19, la SEDESU, informa que modificó el programa estatal de 
verificación vehicular, por lo que todos los vehículos con todas las terminaciones de placa están exentos de la 
verificación para el primer semestre del 200. (AM 11) 

 

MUNICIPIOS 
 
GUARDA CABILDO UN MINUTO DE SILENCIO POR MUERTOS DEL COVID 
El Ayuntamiento de Querétaro encabezado por el alcalde Luis Bernardo Nava, durante Sesión de Cabildo, guardó 
un minuto de silencio por todas las víctimas de Covid- 19, antes de desahogar él orden del día, en el que todos los 
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puntos estaban relacionados con pensiones, jubilaciones y una revocación fueron aprobados. (DQ 18, N 1 y 3, EUQ 
3, CI, IN) 
 
DESESTIMA MUNICIPIO DE QUERÉTARO MANIFESTACIÓN DE COMERCIANTES 
El secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, aseguró que la manifestación de 
comerciantes de ayer a las afueras de Centro Cívico no contaba con líderes conocidos del sector, y que detectaron 
dos personajes militantes de morena. (DQ 2, RQ) 
 
GOBIERNO CAPITALINO ANALIZA PROTOCOLOS SECTORIZADOS PARA APERTURA DE NEGOCIOS EN 
QUERÉTARO 
Tras la caravana de comerciantes realizada este lunes en la capital del estado, autoridades municipales y 
manifestantes acordaron hacer protocolos propios de cada subsector, adicionales a los establecidos por la 
Secretaría de Salud, informó el secretario General de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (N 3, ADN, M) 
 
REVISARÁN DAÑO PATRIMONIAL AL MUNICIPIO, POR SUPUESTA VENTA DE VEHÍCULOS QUE REALIZÓ EX 
FUNCIONARIO 
La Secretaría de Administración del Municipio de Querétaro revisará si las operaciones realizadas por el 
funcionario capitalino detenido este lunes, provocaron una afectación patrimonial al gobierno municipal o 
únicamente al particular que denunció. El secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas, indicó que si existe 
una afectación al patrimonio del Municipio de Querétaro, este orden de gobierno presentará su propia denuncia la 
cual se acumulará a la que ya fue interpuesta por el particular. (DQ 26, N 3, EUQ 2, EQ, ADN) 
 
REABRIRÁN CINES AL 30% DE SU AFORO 
No hay fecha para la reapertura de las salas de cines en la ciudad, señaló el secretario de gobierno del municipio de 
Querétaro, Apolinar Casillas, al señalar que todos los establecimientos deberán presentar propuestas de protocolo 
de reapertura, por giro y por sector. (...) Dijo que por ejemplo que las salas de cine en la ciudad, podrían operar con 
aforos menores al 30% de su capacidad total, lo cual deberán corroborar las autoridades sanitarias. (DQ 1 y 3, N 3, 
EUQ 3, EQ, ADN) 
 
ENTREGARÁ LUIS GABRIEL OSEJO 10 MIL CARETAS A EMPLEADOS MUNICIPALES Y CIUDADANOS 
El regidor independiente del municipio de Querétaro, Luis Gabriel Osejo Domínguez, entregó el día de hoy, 300 
caretas a empleados del municipio que laboran en las instalaciones del Centro Cívico. (PI)  
 
HUIMILPAN CANCELA ANIVERSARIO MUNICIPAL Y DESTINA EL RECURSO DE 700 MIL PESOS A APOYOS 
ANTE CONTINGENCIA 
El Municipio de Huimilpan ha cancelado la realización de los festejos patrios, así como el aniversario de la 
fundación de la cabecera municipal, festividades fijadas para el mes de julio, confirmó la alcaldesa Leticia Servín. 
(ADN) 
 
CONMEMORAN FUNDACIÓN EN SJR 
El presidente municipal, Guillermo Vega, comunicó que a pesar de la cancelación de los eventos de feria para este 
año, se proyecta que haya actos protocolarios a efecto conmemoran el 489 aniversario de la Fundación de SJR. 
(ESSJR 1 y 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
URGE FECHA DE REACTIVACIÓN DEL SECTOR PRODUCTIVO: CANIRAC 
A pesar de que ha circulado que podría ser el 15 de junio una fecha probable para la reactivación de algunas 
actividades, en el sector restaurantero aún no se tiene una fecha oficial ni por parte de los municipios ni del estado, 
puntualizó el presidente de la CANIRAC, Octavio Mata, quien remarcó de ser real sería muy positivo para reactivar 
la economía local. (ADN) 
 
CONCRETARÍA QUERÉTARO EN OCTUBRE NUEVAS INVERSIONES: CANACINTRA 
En el último trimestre del año podrían concretarse nuevas inversiones para la entidad; hay interés de China y otros 
países, afirmó Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente de la Canacintra Querétaro. Jorge Rivadeneyra estimó que esta 
situación podría comenzar a platicarse con los inversionistas, en el último trimestre del 2020, la información de los 
brokers es que muchos países están interesados. (N 7, EUQ 12C, IN, Q) 
 
NECESARIAS, ACCIONES PARA ENFRENTAR CRISIS ECONÓMICA: CANACOPE  
Por Katia Lemus 
Si las autoridades estatales y municipales no ponen en marcha acciones contundentes para hacer frente a la crisis 
económica que ha dejado la contingencia sanitaria por Covid-19 y en la que exista una participación de la 
ciudadanía y de los entes gubernamentales, se corre el riesgo de una mortandad empresarial, la cual costará años 
regenerar, manifestó Eduardo Chávez, presidente de la Canacope de Querétaro. (CQRO 10) 
 
CUANDO EL COVID-19 CAMBIÓ EL RITMO EN QUERÉTARO 
Con el cierre de bares y restaurantes además de restricciones de eventos masivos, cantantes, productores, y 
personal dedicado al equipo de iluminación y audio han tenido que buscar nuevas formas de generar ingresos. A 
todos ellos la pandemia por COVID-19 los tomó por sorpresa, y lo que parecía ser break en su carrera musical 
terminó por ser un ciclo en el que semana tras semana su melodía se detuvo. (ADN) 
 
QUERÉTARO EN EL PRIMER LUGAR DE TRANSPARENCIA EN EL PAÍS, EN EMPATE CON EL EDOMEX 
Querétaro repitió el primer lugar nacional de Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de 
las Entidades Federativas 2020, empatado con el Estado de México. (N 1 y 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q - BOA 
Por Adán Olvera  
En medio de las más delicadas crisis que enfrenta nuestro país como lo es la salud y economía; la presidencia de 
México le agrega el ingrediente de crear una tormenta política y descubrir el hilo negro del malestar de decenas de 
mexicanos, que como en otros tiempos no comulgan con el actual gobierno. Le ha pasado a los presidentes de 
México en los tiempos recientes y es que no gozan de la aprobación y simpatía de la mayoría de ciudadanos y de 
ahí nacen las oposiciones. El llamado Bloque Opositor Amplio (BOA) que se "descubrió" con un documento que 
llegó de manera anónima a manos de la presidencia y que aun así fue dado a conocer por las autoridades, desde el 
más amplio pedestal que tiene este gobierno que es la conferencia mañanera; es un documento que carece de 
autoría y de seriedad y es un documento donde señalan a personajes e instituciones que en su mayoría se han 
deslindado. Los gobernantes y sus proyectos nunca son apoyados por la totalidad de los ciudadanos y es por ello 
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que todos simpatías y filiaciones según sea el caso, es más casi todos tenemos derecho a votar y a través de la 
urnas darle o quitarle el poder a una persona o a un proyecto, así ha funcionado en los últimos años. Nuestro 
sistema en tiempos recientes no es para proponer sino para señalar los errores del contrario, no es para buscar 
mejorar sino para quitar al que está en la silla del palacio, la presidencia ahora le ha dado hasta nombre a sus 
opositores, es el BOA que a través de las urnas quieren cobrársela en el 2021 a MORENA y su llamada 4T. Las 
urnas y la competencia política es el único camino para cambiar y para otorgar poder en este país y es que López 
Obrador, ganó en las urnas y en las mismas puede irse. DE REBOTE. El combate a la corrupción y no ser tapadera 
de nadie, es algo que el Alcalde Luis Nava, ya demostró con hechos y los que tengan algo que reclamar lo tendrán 
que hacer a través de los canales del poder judicial. (DQ) 
 
ECOS DEL SENADO - LA “NUEVA NORMALIDAD” AL ROJO VIVO 
Por Guadalupe Murguía  
El arranque de la llamada nueva normalidad se da cuando la curva de contagios sigue en pleno ascenso y al borde 
de 14 mil muertes por coronavirus; cuando la tasa de letalidad supera el 11% -la más alta de Latinoamérica-; y el 
semáforo epidemiológico está en rojo en casi todo el país. El anuncio del gobierno federal de la reapertura de 
actividades fue a todas luces irresponsable porque se basó en el argumento de que ya se aplanó la curva de 
contagios y “se domó la pandemia”, lo cual generó una enorme confusión en la opinión pública e incrementó la 
movilidad social, provocando un aumento en los casos de Covid-19. Esta apertura sin apertura, normalidad sin 
normalidad, se da justo cuando empieza la fase que transfiere a los gobiernos estatales la responsabilidad política 
y económica de la reactivación en medio de la pandemia. El semáforo de riesgos está al rojo vivo y el Presidente es 
el primero que se pasó el alto al reiniciar sus giras, no para atender los problemas de salud o para estar cerca de la 
población ante la grave condición económica que viven miles de familias, sino para dar el banderazo de salida a la 
construcción del tren maya, desestimando las medidas sanitarias de prevención, en una agenda política divorciada 
de la realidad. Si la apertura se regirá por un semáforo que nadie está dispuesto a respetar, ni siquiera el 
Presidente; si va a haber nuevos brotes o rebrotes de los contagios; si solo pueden reanudarse las actividades 
esenciales y no cualquier otra; si hay discrepancia entre los datos del gobierno federal y de los gobiernos estatales; 
si hay subregistro en el número de contagiados y de decesos, ¿qué significa realmente esta nueva normalidad? 
Ante el cúmulo de inconsistencias y mensajes contradictorios del propio gobierno federal, ¿cómo esperar que la 
población tenga la claridad que le falta al gobierno? Desde luego existe una gran preocupación por los efectos 
económicos de la pandemia; solo entre marzo y mayo más de 707 mil trabajadores asegurados en el IMSS han 
perdido su empleo; 12.5 millones de mexicanos han dejado de percibir ingresos y se mantienen en la 
incertidumbre, de acuerdo con la más reciente encuesta de INEGI. El Banco de México pronostica una caída del PIB 
de 8.8% para este año, los inversionistas extranjeros han retirado 16 mil millones de dólares del país y el Coneval 
estima que la pobreza moderada y la pobreza extrema podrían incrementarse en 10 millones de personas cada 
una, si no se aplican acciones más allá de los programas sociales. Ante la brutal caída del empleo y de los ingresos 
de millones de mexicanos, uno esperaría la aplicación de medidas urgentes que aminoren el impacto que esta 
crisis ha provocado en la economía nacional, como lo están haciendo otros países para proteger a su población. Sin 
embargo, el gobierno ha rechazado otorgar un ingreso básico temporal a los trabajadores formales e informales 
que han perdido su ingreso y se niega a ofrecer incentivos fiscales a las MiPyMEs, que son las generadoras del 72% 
de los empleos formales en el país. No cabe duda que las decisiones públicas en una democracia transmiten 
señales muy importantes a la población y a los actores económicos. La prioridad es clara, debemos cuidar la vida, 
la salud y el ingreso de los mexicanos. Hemos pedido al Presidente que como jefe de Estado convoque a un gran 
acuerdo nacional para salir adelante en ésta, la mayor crisis económica de la historia reciente. Necesitamos alinear 
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esfuerzos con los gobiernos estatales y municipales, el sector productivo y las organizaciones de la sociedad, para 
trabajar unidos y tomar las decisiones correctas que permitan aliviar la angustia de las familias. (DQ) 
 
UNA VISIÓN DESDE EL SENADO - AUTORITARISMO Y DOBLE MORAL 
Por Juan José Jiménez  
Vaya sorpresas de la vida. Gracias a las redes sociales, nos enteramos que el gobernador de Querétaro, Francisco 
Domínguez, realizó una carne asada con sus amigos en plena pandemia de Covid-19, esto a pesar de que ha 
obligado a la ciudadanía a quedarse en casa. Sin duda, este hecho representa una enorme incongruencia y deja al 
descubierto la hipocresía con la que se gobierna hoy en nuestro estado. Además de la nefasta “Ley Garrote” que 
pretende imponer, el pasado 2 de mayo el propio gobernador publicó en el periódico oficial “La Sombra de 
Arteaga” el Acuerdo De Medidas Extraordinarias Para Mitigar La Enfermedad Covid-19 y Potencializar El 
Distanciamiento Social, una serie de medidas restrictivas a las que me opuse por considerar que atentaban contra 
nuestras libertades. Pero lo curioso del asunto, es que la duodécima medida dice: “Las personas deberán 
abstenerse de asistir, participar, convocar, organizar o celebrar reuniones, fiestas, convivios y demás eventos 
privados que involucren la concentración o aglomeración de personas en un domicilio, con la finalidad de 
privilegiar el distanciamiento social y la individualización del resguardo domiciliario corresponsable”. Es decir, las 
medidas que impuso el propio Francisco Domínguez claramente establecen que quedan prohibidas fiestas o 
reuniones, justo como la carnita asada que él organizó el fin de semana con sus amigos. La doble moral del 
gobernador queretano es increíble. Por un lado detiene y somete a una abuelita en Cadereyta por el “terrible 
delito” de no traer cubrebocas, mientras que él sí puede hacer una fiesta, violando las reglas que él mismo nos 
impone a los queretanos. Pareciera que esto es un juego para él. Le parece chistoso cerrar la economía del estado 
un mes antes de lo recomendado, dejando a miles de familias sin sustento, mientras que él se da la gran vida. Es 
evidente que, a pesar de haber jurado cumplir y hacer cumplir la ley, esta se le aplica a todos, menos al gobernador 
de Querétaro. No se vale. Ya estuvo bueno que al pueblo le carguen todo y a ellos, los privilegiados, nada. Basta ya 
de impunidad en Querétaro. Basta ya de amiguismo y de autoritarismo. AL MARGEN: Miles de comerciantes, 
tianguistas y pequeños empresarios han comenzado a manifestarse para exigirle al Gobierno del Estado que les 
dejen trabajar. Y se entiende, la economía familiar de la mayoría de los queretanos ya no aguanta el confinamiento. 
De ahí la importancia de no habernos adelantado imprudentemente con el “cierre” de la economía. En vez de ello, 
se debió concientizar a la población a que se preparara para el momento oportuno. Pero, con tal de ganar unos 
aplausos en el corto plazo, le dieron un golpe letal a miles en el largo plazo. Una falta de visión total. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
EMPRESARIA. Mujer emprendedora con 20 pesos inició su negocio propio y ha salido adelante. Mujeres así 
necesitamos en la Secretaría Federal del Trabajo… la de Hacienda y … otro AMLO nos cantaría. (N 1)  
 
ASTERISCOS 
OBRAS EN LA CARRETERA 57. La carretera 57 que cruza el estado de Querétaro se encuentra en rehabilitación. 
Las autoridades encontraron el momento ideal para realizar esta adecuación ya que debido a las medidas por la 
COVID-19 el flujo de automóviles por esta vía se encuentra disminuido. Las largas filas de automóviles que se 
generan en obras de este tipo no se perciben en este momento. Ojalá la adecuación sea para mejorar la movilidad 
de esta importante vía de comunicación. KURI URGE POR APROBAR LEY DE EMERGENCIA ECONÓMICA. El 
senador queretano Mauricio Kuri urgió ayer a través de su cuenta de Twitter a que el Poder Legislativo apruebe 
la Ley de Emergencia Económica. Esta es una propuesta del PAN que contempla que se declare una emergencia 
económica mediante la cual se implementen medidas en el ámbito fiscal, laboral, empresarial y financiero. 
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Esperemos ver que se dictamina pues el senador indicó que “las y los @SenadoresdelPAN estamos listos para 
impulsar las mejores medidas en beneficio del país, porque lo más importante para nosotros son las personas que 
perdieron su empleo y aquellas que desafortunadamente tuvieron que cerrar sus negocios”. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
ARRANCA PROCESO DE ADMISIÓN EN LA UNIVERSIDAD DEL MUNICIPIO DE EZEQUIEL MONTES. Este día nos 
dicen que se publicará la convocatoria para ingresar a la Universidad para el Bienestar Benito Juárez, proyecto que 
impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador en el municipio de Ezequiel Montes, demarcación gobernada 
por Elvia Montes, militante de Morena. La entrega de documentos se hará a través de la página de internet 
https://ubbj.gob.mx/nconvocatorias. De acuerdo a información que compartió el diputado federal morenista Jorge 
Luis Montes, en esta naciente institución se podrá estudiar la carrera de Medicina, en donde los egresados se 
titularán como Médicos Comunitarios. ELEMENTOS DE LA GUARDIA NACIONAL INTERROGAN A REPORTEROS. 
Nos comentan que en el Hospital General del ISSSTE para cubrir la manifestación que se registró ayer para pedir 
mejores condiciones laborales, personal de la Guardia Nacional pidió identificaciones e interrogó sobre su 
identidad a algunos representantes de los medios de comunicación, sin que los uniformados se identificaran con 
los comunicadores. Si bien es cierto que la Guardia Nacional es la responsable de la seguridad en el nosocomio, el 
proceso para identificarse corre a cargo del personal de seguridad privada, que también estaba en el acceso del 
hospital pero que no llevó a cabo este trabajo. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
GOBERNADOR DE QUERÉTARO, EL SEGUNDO MEJOR EVALUADO: ARIAS. Que Francisco Domínguez Servién se 
ubicó como el segundo gobernador con mejor desempeño en el país, al obtener un 55.3 por ciento de aprobación -
solo por debajo del de Yucatán, Mauricio Vila (59.7 por ciento)-, en la última encuesta nacional sobre las 
condiciones de gobierno en México, realizada en las 32 entidades y elaborada por Arias Consultores. Domínguez 
Servién se colocó también en la segunda posición en diversos rubros en el marco de la contingencia por el 
coronavirus: en cuanto a la transparencia en las acciones para combatirlo, con un 62.1 por ciento de aprobación; 
en las acciones para la seguridad, con un 54.5 por ciento de aprobación; en la confianza en que realizará una 
adecuada reactivación económica, con un 51.4 por ciento de aprobación, y en una adecuada reactivación de 
empleos, con el 53.5 por ciento de aprobación. La encuesta, publicada en la Revista32 -con un margen de error de 
+/- 0.97%-, fue aplicada a 10 mil 158 usuarios de Facebook mayores de 18 años, con registro de vivir en cada una 
de las 32 entidades, del 29 al 31 de mayo del 2020. Cabe subrayar que según el documento, la gran mayoría de los 
mandatarios estatales tuvieron un descenso considerable en la aprobación. APRUEBAN 52.7% APOYOS A 
SECTORES VULNERABLES. El desempeño del ejecutivo queretano en relación con los apoyos a sectores 
vulnerables también lo puso en el segundo lugar de aprobación (52.7 por ciento); en el tercero (65 por ciento), en 
cuanto a la capacidad hospitalaria ante el incremento de contagios, y en el sexto en apoyos financieros a 
empresarios, con un 43.2 por ciento de aprobación. QUERETANOS CONSIDERAN QUE NO HAY CONDICIONES 
AÚN PARA LA REACTIVACIÓN. La encuesta evaluó también la percepción social sobre la reactivación social y, en 
Querétaro, el 74.3 por ciento consideró que depende más del ciudadano que la crisis del coronavirus termine 
pronto; el 13.4 por ciento respondió que del gobierno estatal y el 9.3 por ciento del gobierno federal. Por otro lado, 
el 66.9 por ciento aprobó las medidas de restricción y orden. Así mismo, el 41.5 por ciento de los encuestados 
consideró que hay condiciones para que se reactiven las actividades en la entidad, en tanto que el 55.3 por ciento 
dijo que no, que todavía falta. (CQRO) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
INÚTILES EN EL SECTOR SALUD. Hace años un presidente López Portillo decidió prescindir de los servicios de 
uno de sus colaboradores y se usaba darle otra responsabilidad al interfecto o mandarlo a su casa por motivos de 
salud. ¿Y ahora a dónde? preguntó el relevado. Que ALISTE. ¿Al ISSSTE? No, que aliste a las pompas porque se va a 
la fregada. Eso debería hacer hoy con algunos inútiles del sector salud. Agua envirulada no debe ser tomada. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / PALOMA POR LA PAZ 
LEGISLATURA. Presenta la diputada Paloma Arce Islas una iniciativa de reformas al Código civil de Querétaro para 
crear mecanismos a favor de los ciudadanos que no pueden cumplir sus compromisos contractuales por la 
pandemia. Muy oportuna. (PA 1)  
 
PULSO – EL BOA QUERETANO 
Por Andrés González 
La nueva “nube” del espacio cibernético del país, se comenzó a formar con rapidez, casi al momento mismo de que 
el presidente AMLO la soltara en su “mañanera”. Eran las 8 de la mañana con veinte minutos. “…si. Ese, lo lees tu 
Jesús, porque este…es como las figuritas: Esta ya la tengo”. Y si, dicho y hecho, toma la palabra Jesús Ramírez 
Cuevas, coordinador general de comunicación social y vocero del gobierno de la república. Se apoya en 
transparencias, proyectadas en la enorme pantalla del salón “Tesorería” del Palacio Nacional. Es un largo 
documento de siete páginas que se titula “Rescatemos a México” Proyecto BOA, el que ahí leyó con toda 
puntualidad y en el que empleo 20 minutos de la “mañanera”. BOA- según se interpreta ahí mismo – significa 
“Bloque Opositor Amplio” cuyo propósito y por escrito, es “retirar a AMLO de la presidencia de la república en 
2022 mediante la revocación de mandato”. Así, textual, a la letra. Y aquí sí, la realidad supera a la burda ficción. 
Según lo dicho en esa “mañanera” es un documento que hasta presidencia se los filtraron. “Me llegó hasta 
presidencia”. Que inocente historia esta, digna de un mejor cuento de ciencia ficción política. “…pero es un bodrio 
tan falso, que se elaboró en la dirección de Comunicación Social de la Secretaria de Gobernación” sostiene el 
periodista Miguel Ángel Rocha Valencia – mi compañero de la “Septién García”- en su columna “Yo campesino” del 
medio “Perspectivas”. Si existiera realmente un documento así, si fuera real, sería muy ingenuo que se le pusiera la 
leyenda traslúcida de “CONFIDENCIAL”. La leyenda que le acompaña, la verdad, es que no se necesita para nada, 
porque el movimiento sin que exista por escrito, es real, al menos en Querétaro si lo es. Y en este estado nadie 
maquinó nada, ni golpe de estado ni escribió propósito semejante como para quitarlo. Ese derecho lo da la 
democracia misma. Y además, por el camino que él mismo marcó: La revocación de mandato. Entonces ¿Cómo para 
que un documento así? ¿Para convertir al presidente en mártir? Si la democracia tiene eso – como la vida – da 
revanchas. Es la democracia por la misma vía de las urnas, la que da la herramienta. Y herramienta legal, 
constitucional y que no es otra cosa que el sagrado voto ciudadano. Además, de todos los responsables que ahí se 
mencionan como “Promotores y actores, BOA”, nadie, absolutamente nadie, lo firma; nadie que se sepa – si bien 
son opositores en todo su derecho – le quiere dar un golpe de estado. En las democracias constitucionales eso no 
va, no procede. Y si aguantamos a los malos – algunos muy malos – gobiernos conservadores y neoliberales ¿Por 
qué a este no? Es de risa que en cadena nacional y en una “mañanera” se descubra una intención así, tan peligrosa 
y tan antidemocrática. No es creíble pues. Sería mejor que nuestro presidente se preocupe por dar ya una o 
muchas nuevas buenas cuando – y por esta pandemia – tanto las necesitamos. Pareciera más bien otra cortina de 
humo que la hace aparecer cuando atravesamos lo más agrio y complicado del coronavirus. Y si, aquí existe – y sin 
ponerse de acuerdo expresamente – un fuerte bloque opositor. Ni que BOA ni que nada. Esa intención de detener a 
AMLO “en sus intentos supremacistas”, me lo expresó el Lic. Jesús Rodríguez Hernández y que apareció el 24 de 
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marzo pasado en esta misma columna bajo el título de “El acuerdo por Querétaro”. No lo ocultó ni lo hace tampoco 
ahora. “Su nombre ya circula allá – en el CEN del RSP – en espera del registro como partido nacional, a fin de 
generar encuentros ya perfilados a una sola estrategia” me confirmó ayer el Lic. Ulises Gómez de la Rosa, 
presidente moral de este partido en Querétaro. Y en eso, Jesús no se esconde. Pero hubo antes más, mucho más y 
con igual claridad. Esta se dio con el senador Mauricio Kuri González que rindiera en el majestuoso “Teatro 
Metropolitano” su primer informe legislativo. Ya desde entonces a Mauricio se le consideraba como “la carta 
mayor del panismo local, para gobernador del estado”. Y ahí se marcó el paso muy claramente, amén de que, sesión 
tras sesión lo hacen con su voto en el Senado de la República. El bloque aquí presente lo hicieron – y sin 
esconderse – el propio Marko Cortés, presidente nacional del PAN; los senadores Miguel Ángel Osorio Chong, del 
PRI; Josefina Vázquez Mota, del PAN; Damián Zepeda también de ese partido…y Xóchil Gálvez, pero también Dante 
Delgado de Movimiento Ciudadano – el de las dos cartas muy directas hacia AMLO -; y Miguel Ángel Mancera, del 
PRD, con la presencia mandona del “Jefe” Diego Fernández de Cevallos. Y nadie se escondió. Ni guardaron 
“confidencialidad”. La realidad es la que en Querétaro se está dando, sin necesidad de documento “confidencial” 
alguno. Y lo hacen también cámaras empresariales – cuando se necesita – o colegios de profesionistas como el de 
arquitectos, el de ingenieros o la CMIC cuando el presidente se metió con ellos. Y lo ratifican a este columnista los 
dos presidentes de los partidos más importantes de Querétaro. Por el PAN: Agustín Dorantes Lámbarri: Lo del 
Bloque Opositor Amplio, el BOA, existe “solo en el corazón de los queretanos. Más bien parece otra cortina de 
humo”. Y el del PRI. Paul Ospital. Al presidente, “le encanta estar así. Por eso estoy seguro que ellos mismos lo 
provocan”. De MORENA – no en Querétaro que se sepa – nadie salió a defender a su presidente. Y la “nube” se llenó 
de “memes”, por aquello de la BOA. El documento…¿Ficción o realidad? En Querétaro, la oposición es real. (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
2021 Y 2022: DEL BOA AL TUCOM QUERETANO. ¿BOA? De confirmarse la veracidad del documento presentado 
ayer en el Salón Tesorería de Palacio Nacional, por el vocero de la presidencia de la república, Jesús Ramírez 
Cuevas, estaríamos ante un riesgoso escenario preelectoral, de cara al 2021 y 2022. Primero vayamos al contenido, 
luego a los deslindes y por último al panorama local. El texto, que ciertamente engloba las aspiraciones de un 
sector –sobre todo el empresarial- mexicano, sostiene la existencia de un grupo denominado Bloque Opositor 
Amplio (BOA) cuyo objetivo principal sería quitarle a Morena el control del Congreso en las elecciones de 2021 y, 
por supuesto, mantener la mayor cantidad de gubernaturas, alcaldías y cámaras de diputados locales, en poder de 
la oposición. Además, allanar el camino para que el presidente Andrés Manuel López Obrador dejará el cargo tras 
la revocación de mandato del 2022. Para lo anterior, siempre según el documento, se plantea desplazar al partido 
en el poder en dos frentes: potenciar las debilidades de Morena como partido en el gobierno e integrar un Bloque 
Opositor Amplio (BOA) contra la 4T, en el que participen PAN, PRI, MC, México Libre, grupos empresariales, 
medios de comunicación, comunicadores afines, redes sociales orgánicas y organizaciones coincidentes. (...) Pero 
en el caso particular de Querétaro, la idea no suena tan descabellada y de hecho lleva ya tiempo operando un grupo 
parecido al BOA, integrado por los favoritos de gobernador Francisco Domínguez Servién: Constructores, 
desarrolladores, proveedores, hoteleros, restauranteros, grupos religiosos y políticos que no verían con buenos 
ojos la llegada de un gobernador de Morena. Esto es un secreto a voces. El gobernador Domínguez Servién ha 
planteado a estos personajes el riesgo que corren sus inversiones locales ante la llegada de un gobierno apoyado 
por el presidente López Obrador. Ello, independientemente de que si el abanderado es Gilberto Herrera, el temor 
del actual mandatario pasaría por su tema en particular y la guerra que inició contra el ex rector de la UAQ y actual 
delegado de Bienestar, desde hace más de cuatro años. Para los panistas, sería menos riesgoso el perfil del titular 
de la UIF, Santiago Nieto (no saben lo que dicen) o el del senador Juan José Jiménez Yáñez, con quienes no hay 
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tanto encono. Ya veremos en que termina este asunto del BOA, pero como le digo, en Querétaro tenemos nuestro 
propio bloque opositor que bien podría ser bautizado como el nuevo TUCOM. Todos Unidos Contra Morena. 
Comentadísimo: El documento menos confidencial de la historia, el de la BOA, difundido urbi et orbi, hasta 
pareciera haber sido hecho en Querétaro, en donde el TUCOM opera desde hace rato. -OÍDO EN EL 1810- Duda 
razonable. No entiendo por qué el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién no ha acudido am 
CDMX, Monterrey o Guadalajara para donar plasma a pacientes con COVID-19. Y es que en teoría, el panista se 
contagió en abril pasado y actualmente goza de cabal salud y hasta carnes asadas organiza. ¿No sería bueno que 
apoyara a los enfermos y al campo de la investigación con un poco de su plasma? Es sencillo: Necesita presentar el 
documento que demuestra haber dado positivo al virus y otro que asiente que ya no lo porta. Así de sencillo. -
¡AAAPUNTEN!- Esa película podría repetirse. Todos sabemos que el elegido de la Casa de la Corregidora es 
Mauricio Kuri González, coordinador de la bancada del PAN en el Senado, peeero en el entorno del grupo en el 
poder hay otros interesados en sustituirlo. Ahí están, por si se ofrece, Marco del Prete -que sabe todo- y Luis 
Bernardo Nava, que no fue invitado a la foto para agradecerle al sector salud su labor contra la pandemia. En el 
cartel sí aparecieron los alcaldes de San Juan del Río, Corregidora y Amealco, junto con algunos legisladores 
federales y locales. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Por cierto. Me cuentan que un panchista anda buscando poner en duda 
la lealtad del senador. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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